

NEWSLETTER N°17

La lettre d'information de l'archiprêtre de Peltre

LES ANNONCES DE LA SEMAINE du 12 au 20 février 2022

Samedi 12 février

- * Fey : 18h : Messe (Michel)
- * Peltre : 18h : Messe (Jean) pour Camille BAUDINOT (trentième)

DIMANCHE 13 FEVRIER : 6^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

- * Sillegny : 10h30 : Messe (Jean)
- * Chérisey : 10h30 : Messe (Luc)
- * Secourt : 10h30 : Messe (Eloi)
- * Fleury : 10h30 : Messe (Daniel)

Lundi 14 février

- * Peltre : 18h : Messe (au couvent)
- * Peltre : 20h : Préparation du planning des messes (à la mairie)

Mardi 15 février

- * Séminaire : Rencontre fraternelle des prêtres du diocèse
- * Peltre : 18h : Messe (au couvent)

Mercredi 16 février

- * Pournoy la Grasse : 10h : Rencontre des prêtres
- * Pournoy la Grasse : 14h : Préparation du planning des messes (au presbytère)
- * Peltre : 18h : Messe (au couvent)

Jeudi 17 février

- * Pournoy la Grasse : 9h : Messe (au presbytère)
- * Secourt : 20h : Réunion du Conseil de fabrique (à la mairie)

Vendredi 18 février

- * Peltre : 9h : Messe (au couvent)
- * Cuvry : 20h : Réunion du Conseil de fabrique (salle paroissiale)

Samedi 19 février

- * Pournoy la Grasse : 14h30 : Préparation au baptême (au presbytère)
- * Alémont : 18h : Messe (Luc)

DIMANCHE 20 FEVRIER : 7^{ème} DIMANCHE ORDINAIRE

- * Vergy : 9h : Messe (Eloi)
- * Marieulles : 10h30 : Messe (Jean) avec les enfants de la communion
- * Jury : 10h30 : Messe (Luc) Fête patronale
- * Saily Achatel : 10h30 : Messe (Daniel) pour Pierre BLAU et son petit-fils Philippe STIEN
- * Pouilly : 10h30 : Messe (Michel)
- * Pournoy la Grasse : 13h30 : Préparation au mariage (au presbytère)



DIMANCHE DE LA SANTÉ

HEUREUX!

13 FÉVRIER 2022

Dimanche 13 février : JOURNÉE MONDIALE DU MALADES ET DIMANCHE DE LA SANTÉ 2022

Depuis 1992, l'Église universelle célèbre tous les 11 février, fête de Notre-Dame de Lourdes, la Journée Mondiale du Malade. Son thème cette année, "*Soyez miséricordieux, comme votre père est miséricordieux*".

Lire le message du Pape François :

https://www.vatican.va/content/francesco/fr/messages/sick/documents/20211210_30-giornata-malato.html

La Journée mondiale du malade se décline dans les diocèses français en un Dimanche de la Santé, pour rappeler que l'accompagnement des personnes souffrantes et la préservation du don de santé sont des priorités évangéliques.

Qu'est-ce que le Dimanche de la Santé ?

En France, cet événement se vit en paroisse à l'occasion du Dimanche de la Santé, généralement le dimanche le plus proche du 11 février. L'Église est présente sur le terrain de l'accompagnement, au sein des aumôneries hospitalières avec ses équipes de bénévoles qui œuvrent aux côtés d'associations laïques où tant de personnes de bonne volonté s'engagent aussi.

Proposition de prière

Seigneur Jésus,
Toi l'homme des Béatitudes, toi, le pauvre, le doux,
Le juste, le miséricordieux, donne-nous de vivre
Par toi, avec Toi et en Toi.
Quelques soient les évènements
Que nous traversons ou les difficultés
Que nous avons à affronter,
Permets que nous n'oublions jamais
Que Tu marches avec nous,
Que Tu nous prends par la main,
Et qu'être heureux,
C'est te savoir à nos côtés
Quoi qu'il nous advienne.
Ainsi soit-il.

Chantal Lavoillotte



RENCONTRE FRATERNELLE DES SŒURS ET PRÊTRES

MISSIONNAIRES EN MOSELLE

Samedi 5 février 2022, le Service diocésain de la Mission universelle a organisé une journée de rencontre et de partage avec Mgr Vuillemin, administrateur apostolique du diocèse, et les religieuses et les prêtres missionnaires venant d'autres Églises. Une journée qui a permis aussi de visiter la communauté Emmaüs de Forbach et de prier avec des paroissiens de Stiring-Wendel.

En savoir plus : <https://metz.catholique.fr/actualites/actualites-diocesaines/384402-rencontre-fraternelle-des-soeurs-et-pretres-missionnaires-a-stiring-wendel/>



LA SAINT VALENTIN

La Saint Valentin approche à grands pas et de nombreux couples se préparent à célébrer leur amour. Au programme, échange de présents et soirée en tête à tête. Souvent associée à une fête commerciale, la saint Valentin renferme un passé mystérieux. Intéressons nous à l'histoire de ce martyr, saint patron des amoureux et des malades.

Evêque de Terni en Italie au IIIème siècle, saint Valentin se serait opposé au dictat de l'empereur romain Claude II. En effet, ce dernier remarquant que les hommes mariés ne souhaitaient pas quitter leur épouse et leur foyer pour aller combattre et défendre Rome, l'empereur interdit les mariages.

Afin de soutenir les amoureux, un certain Valentin continua de célébrer de nombreux mariages clandestinement. Cet affront arriva aux oreilles de l'empereur qui le fit emprisonner puis exécuter.

De son vivant saint Valentin aurait fait bénéficier de ses dons de guérisseur à de nombreux malades. On raconte qu'il aurait rendu la vue à la fille de son geôlier, avant d'être décapité. Il aurait également miraculeusement guéri de nombreux épileptiques, maladie alors répandue.

Ce n'est que plusieurs siècles plus tard que Saint Valentin fut canonisé et célébré le 14 février.

Retrouvez le numéro du mois de février de *l'1visible*, un numéro spécial sur le couple : <https://l1visible.com/lire/?lireenligne=lire>



LANCEMENT DE LA QUÊTE DIOCESAINE 2022

Dimanche 20 février 2022, le diocèse de Metz lance sa collecte de la Quête diocésaine. Celle-ci permet de financer tous les projets pastoraux de l'évêque et des services diocésains. Elle est indispensable au bon fonctionnement des lieux diocésains, à la formation des prêtres et des laïcs en mission ecclésiale. Elle soutient aussi des aumôneries, la bibliothèque et la radio diocésaine RCF Jerico Moselle.

Le thème de la campagne cette année est *Confiance, Jésus nous appelle*, signifiant qu'au cœur des crises, le Christ reste notre appui. C'est Lui qui nous appelle à être disciples-missionnaires et qui attend que nous participions à la vie de notre Église.

Des dépliants explicatifs seront mis à disposition à la sortie des messes. Ils contiennent les différentes modalités pour faire votre don. Celui est déductible à hauteur de 75%, jusqu'à 554 €, puis 66% au-delà. Par avance, merci de votre générosité.



REFLEXION CHRETIENNE SUR L'ÉVANGILE CE

DIMANCHE : 6^{ème} dimanche du temps ordinaire (année C)

Réflexion par le Père Yvon-Michel Allard, directeur du Centre biblique des Missionnaires du Verbe Divin au Canada.

Par son incarnation, le Christ est devenu l'un de nous. C'est tout le sens de la fête de Noël. La descente symbolique dans la plaine aujourd'hui rappelle cette venue parmi nous que saint Paul décrit dans sa lettre aux Philippiens : «*Lui, le Fils de Dieu, qui était égal au Père, il s'est anéanti, il est descendu jusqu'à nous, devenant semblable à nous, et se faisant obéissant jusqu'à la mort de la Croix.*» (Phil 2, 5-8)

Une fois au milieu de nous, le Christ «enseigne» à la foule et à ses disciples. Il veut nous faire réfléchir sur les principales réalités de la vie : le pouvoir, le partage, le mariage, l'éducation, les traditions, l'argent, le jour du Seigneur, les talents reçus, le bonheur. Tout au long de cet enseignement, il parle beaucoup de richesse et de pauvreté.

Il faut d'abord préciser que le Christ n'est ni contre la richesse, ni contre les riches. Il s'invite chez Zachée, le riche collecteur d'impôts (Luc 19,1), mange avec les publicains qui ont de

l'argent (Luc 5,29), fait la fête chez Simon, le pharisien (Luc 7,36), s'assoit à la table des pécheurs et est accusé d'être un ivrogne et un glouton (Luc 7,34), se laisse accompagner et aider financièrement par des femmes en moyens (Luc 8,3). Jésus n'est contre personne et il veut que tous profitent «d'une vie en abondance» (Jean 10,10). On imagine mal une malédiction «dans le cœur de celui qui est venu pour sauver et non pour condamner» (Jean 3,17).

Dans le texte original de l'évangile d'aujourd'hui, que les traductions ne rendent pas toujours de façon très claire, il ne s'agit pas de condamnation mais bien de constatation et de plainte de la part du Seigneur : «Ah, quel malheur d'être riche!». «C'est triste pour vous les riches!». Vous risquez d'être fermés aux vraies valeurs, à celles qui «passent la ligne d'arrivée»! Ce danger de rater l'essentiel est exprimé par une sorte de cri de souffrance, un peu comme si nous disions : Quel dommage que celui-ci ou celle-ci soit fermé(e) aux promesses de l'Évangile !

Le Christ rappelle que la richesse est fragile. Il suffit d'un accident, une maladie, un revers politique, une perte d'emploi, une faillite, une guerre, une révolution pour qu'elle fonde comme neige au soleil.

Ensuite, il nous dit que la richesse peut facilement changer notre cœur de chair en cœur de pierre. Il nous donne l'exemple de l'homme riche qui festoie tous les jours et ne voit pas le pauvre Lazare à la porte de son palais (Luc 16,19).

La richesse peut devenir un obstacle, un danger. Celui ou celle qui la possède se renferme souvent dans un état d'autosuffisance qui l'incite à se passer de Dieu et à ne voir dans les autres qu'un moyen d'augmenter ses placements en bourse et ses revenus. La richesse provoque ainsi un rassasiement illusoire et ceux qui la possèdent risquent de n'avoir besoin ni de Dieu ni des autres. «Là où est ton trésor, là aussi sera ton cœur» (Luc 12,34).

La richesse a de plus tendance à fausser le jugement de la personne qui met en elle sa confiance.

Le Christ nous invite aujourd'hui à ne pas nous laisser piéger par un mirage, à ne pas agir comme le riche fermier de l'évangile qui ne pensait qu'à construire des granges plus grandes afin d'augmenter ses profits. «Pauvre imbécile», lui dit Jésus, «cette nuit même tu vas mourir, et cet argent, qui l'aura?» (Luc 12,16)

Le malheur des riches, selon le Seigneur, c'est qu'ils misent trop bas. Ils sont "trompés" par leur argent. Le Seigneur parle d'ailleurs de «l'argent trompeur». Que dirions-nous d'un parieur aux courses qui, systématiquement, mise sur un cheval qui ne pourra jamais franchir la ligne d'arrivée? Le compte en banque ne passera pas la "ligne d'arrivée" lors de notre rencontre avec Dieu, à moins que nous ayons appris à partager avec ceux et celles qui sont dans le besoin.

On retrouve ici la leçon de la grande parabole du jugement dernier de S. Matthieu (Mt 25, 31...) : «Quand t'avons-nous vu avoir faim ou soif, être malade ou en prison ?» Et le Christ de répondre : «Chaque fois que vous l'avez fait au moindre de ces petits, qui sont mes frères et sœurs, c'est à moi que vous l'avez fait».



Un chant : JUBILEZ, CHANTEZ

(Cté Emmanuel/L'Emmanuel)

**Jubilez, chantez, familiers du Seigneur, Ses fidèles et bons serviteurs,
Habitez dans la maison du Père, Entrez dans sa joie !
Bienheureux les invités de Dieu, Vos noms sont dans les cieux.**

1 Entonnez vos hymnes de fête, Et que votre joie soit parfaite.
Dîtes à ceux qui craignent : "Voyez, proche est son règne !"

3 Écoutez et prêtez l'oreille, Entendez sa voix, ses merveilles,
Comme une onde pure, S'écoule un doux murmure.

5 Dans la paix, goûtez sa présence, Reposez en toute confiance.
Car nul ne chancelle À l'ombre de ses ailes.

7 Approchez, venez à sa table, Recevez les biens véritables
Car le Maître appelle À la vie éternelle.

Pour tous renseignements vous pouvez téléphoner ou venir à la permanence :
+ au couvent de PELTRE 2, rue St-André - les mardis de 16h30 à 17h30
+ au presbytère de POURNOY LA GRASSE 16, rue principale - 03.87.52.79.92 - les samedis
de 10h30 à 11h30

***En cas d'urgence ou du décès d'un de vos proches, vous pouvez aussi contacter un prêtre
au 06.51.37.88.27***

*Vous recevez ce message car vous faites partie d'un groupe de l'archiprêtré de Peltre.
Comme vous le savez, le règlement général sur la protection des données (RGPD) est entré en
vigueur le 25 mai 2020, au sein de l'Union européenne. Il remplace la directive européenne
de 1995 sur la protection des données à caractère personnel (95/46/CE), par une législation
unique. Le RGPD constitue une évolution dans la façon de gérer vos données personnelles.
Nous tenions à vous informer que l'archiprêtré de Peltre assure la protection de vos données
personnelles et que celles-ci ne sont en aucun cas communiquées à des tiers.
Vos données personnelles que nous utilisons servent à vous tenir informés d'événements que
nous organisons et/ou vous contacter individuellement si vous faites partie d'un groupe de
l'archiprêtré de Peltre.
Vous restez maîtres de vos données, et vous pouvez à tout moment les modifier ou demander
leur suppression.
Vous pouvez également demander à ne plus recevoir nos mails. Pour cela, il vous suffit de
nous informer par retour de ce mail, ou par téléphone au 03.87.52.79.92*



Archiprêtre de Peltre

16, rue Principale

57420 POURNOY LA GRASSE

03.87.52.79.92

paroisses.peltre@gmail.com